

EDUARDO MONRROY

Poco antes del mediodía de ayer comenzaron a llegar a la sede de Renovación Nacional los presidentes y secretarios generales de las mesas directivas de Chile Vamos, junto a sus equipos electorales, para continuar las negociaciones con miras a las elecciones municipales de octubre. El conglomerado se puso el objetivo de lograr esta semana un acuerdo que permita contar con una nómina de alcaldías, con sus respectivos candidatos, en la que competirán como coalición.

Ayer se calculaba presentar un consenso entre 250 y 280 municipios, el que se espera anunciar hoy, o de continuar los diálogos, mañana. De todos modos, al cierre de esta edición desde los partidos indicaban que solo restaba destrabar algunos nudos que quedaban en cuatro regiones.

En esta lista, se recalca, no se incluirán los lugares donde podría haber posibles acuerdos con otras tiendas de oposición, de manera de con esto comenzar a intensificar el diálogo con esas colectividades. Los principales focos de tensión han estado en lugares como Recoleta, Valparaíso y Concepción.

El bloque comenzó a acelerar las conversaciones municipales en medio de una preocupación por el avance del pacto del oficialismo con la DC, a lo que se ha sumado la intención de dar una señal de unidad como sector en medio del alza en las encuestas del mandatario Gabriel Boric. Pero al mismo tiempo ha existido presión por parte de otras tiendas de oposición para que den a conocer los candidatos que pondrán arriba de la mesa y a conocer de una vez en cuáles comunas llevarán postulantes, dado que si bien en abril Chile Vamos comunicó un preacuerdo en 200 comunas, no se dio a conocer cuáles eran ni los candidatos.

En ese marco, el timonel de RN, Rodrigo Galilea, manifestó ayer en Radio Cooperativa que la idea es dar a conocer hoy un acuerdo. "Estamos en las conversaciones finales. Mañana (hoy) esperamos hacer público quiénes van a ser los candidatos en más del 90% de las comunas del país por parte nuestra. Y también probablemente vamos

## La coalición planea dar a conocer hoy las alcaldías en que competirá a nivel municipal: Chile Vamos alista acuerdo en más de 250 comunas, pero enfrenta tensiones con el resto de la oposición

El bloque no incluirá en esa lista los lugares donde podría respaldar a las cartas de republicanos o partidos de centro. Eso sí, las relaciones con esas tiendas, los socialcristianos y el PDG pasan por un mal momento.



Presidentes y secretarios generales de Chile Vamos, junto a sus equipos generales, estuvieron reunidos ayer en la sede de RN para avanzar en la negociación. En la imagen, la inscripción del pacto el pasado 9 de abril.

a explicar dónde están todos los espacios para llegar a acuerdos con Demócratas, Amarillos y republicanos", dijo el senador.

En las tiendas de Chile Vamos evitaban ayer dar señales de los acuerdos alcanzados. De todos modos, el martes se habrían despejado los candidatos únicos que tendrían en las comunas de la capital. Una de las últimas en resolverse habría sido San Miguel, donde finalmente competiría la UDI, pese a que RN había impulsado el nombre de Felipe Guevara, aunque en la coalición se insistía en que aún nada se podía dar por cerrado. Otra comuna en la que existía un acuerdo hace días era la de Huechuraba, donde el sector llevará al exdirector ejecutivo de Canal 13 Maximiliano Luksic, en cupo de la UDI.

Con todo, ayer se sumó a los diálogos el subsecretario Rodrigo Ubilla (RN), conocido en el sector por ser un histórico negociador en el ámbito electoral.

### Republicanos sube la apuesta

Si bien Chile Vamos prepara este anuncio como conglomerado, lo cierto es que el resto de los partidos de oposición mantiene molestia con la coalición por la demora en dar a conocer sus cartas y por, según señalan algunos partidos, no manifestar en qué comunas están dispuestos a apoyar postulantes de otras tiendas.

Las principales tensiones se han enfocado con el Partido Republicano que ha comenzado a sumar alcaldías en las que están interesados, como Arica o Antofagasta (se cuentan cerca de 70 alcaldías en las que podrían competir), lo que ha elevado la molestia de Chile Vamos. La secretaria general de RN, Andrea Balladares, de hecho, acusó ayer en "El Mercurio" que "el discurso de unidad de republicanos no es real, solo les interesa quién lleva la voz en el sector".

Y si bien ha habido contactos

entre esa tienda y la coalición para sostener un encuentro para evaluar la situación municipal, este se ha ido postergando. Los republicanos, así, señalan que Chile Vamos ha dilatao demasiado dar a conocer los lugares donde tienen interés y aseguran que el miércoles pasado se había consensuado que la coalición haría llegar una nómina con las comunas en que competirían, lo que no sucedió. Ante esa situación, esta semana no han respondido las nuevas solicitudes de Chile Vamos para concertar una nueva reunión. "No somos Rappi", dicen en la tienda republicana.

Ayer, por lo demás, los principales dirigentes transparentaron la molestia con Chile Vamos en el programa de Youtube #SemanaRE. "Uno podría decir, miren lo que dicen las encuestas sobre el P. Republicano en comparación a otros partidos de centroderecha. Estamos muy por sobre. O podría decir qué pasó en las elecciones

### La defensa de Desbordes a mesa RN tras bajar a Pardo

En medio de los cuestionamientos en sectores de RN a su directiva por bajar a Luis Pardo de la competencia para la gobernación regional de Valparaíso, apoyando a la UDI María José Hoffmann, el extimoneo de la tienda y candidato al municipio de Santiago, Mario Desbordes, intervino en defensa de la mesa liderada por Rodrigo Galilea.

El martes, a través del chat de la comisión política, el exministro buscó calmar la tensión interna. "Hay que ceder donde duele—escribió. Ceder en una comuna o una región donde no tengo nada es refácil. Mayor problema tienen los partidos grandes, que tienen más capacidad de levantar candidatos. Mi solidaridad con Luis Pardo. Viví lo que es estar de candidato confirmado varias veces y que me bajaran. Seguí en RN trabajando, pues aunque duela, hay que asumir que es un puzzle mucho mayor. Mi apoyo a la mesa nacional, pues sé lo duro que es ceder donde tenemos buenas cartas, y más aún si son cercanos. Eso demuestra que se está pensando en un buen superior".



Mario Desbordes.

presidenciales anteriores. O ir a la elección del 7 de mayo (de consejeros constitucionales en 2023). Podríamos haber llevado candidatos en las 345 comunas, sí. Pero dijimos dónde tenemos real capacidad para poner toda nuestra energía en obtener un buen resultado", dijo José Antonio Kast. Y agregó: "Uno dice por qué siempre apuntan con el dedo a republicanos si nosotros lo que hemos hecho es dedicarnos a hacer bien nuestro trabajo".

A su vez, la secretaria general, Ruth Hurtado, recaló que solo apuntan a cerca de un 20% de las alcaldías y dijo que han hecho gestos a Chile Vamos, apoyando nombres como Karla Rubilar en Puente Alto. En la tienda además señalan que finalmente no competirán en algunos lugares en conflicto, como Peñalolén.

### Otros conflictos

Discrepancia también hay en Demócratas y Amarillos. En el

primer partido cuestionan que solo hasta ahora se le estén concediendo comunas donde Chile Vamos no tiene nombres (como Maipú o Renca), pero no otras donde el centro podría tener más chances de ganar. Se menciona como ejemplo Iquique, Calama o Combarbalá. De ese modo, aseguran que podrían levantar candidatos de todos modos.

Lo mismo dicen en el Partido Social Cristiano, donde aseguran que Chile Vamos no les ha manifestado ninguna comuna en donde podrían apoyar a uno de sus representantes y por tanto anuncian que esperan llevar nombres en 112 alcaldías.

La molestia también está en el PDG, sobre todo luego de que republicanos y CHV confirmaran cartas en Valparaíso, donde ellos tienen a Juan Marcelo Valenzuela. Con ello, el vicepresidente Franco Parisi aseguró que competirán de todos modos en esa alcaldía y que levantarán nombres en Viña y Concón.